

## SEYSSEL, ANGLEFORT, LAVOURS.

### SEYSSEL.

Le Rhône supérieur, à Seyssel, séparait, du temps de Jules César, la Séquanie de la Province romaine. Comme je l'ai fait observer, c'était, à cette époque, un point important vers le confluent de la rivière des Usses, sur les escarpements de laquelle Jules César avait tracé une ligne défensive qui se prolongeait, par Seyssel, dans le Bugey. Le Rhône inférieur baignait sur ses deux rives, et notamment sur la rive droite du Bugey, de nombreuses bourgades allobroges et romaines. L'origine de Seyssel paraît donc remonter à Jules César. Les antiquités trouvées sur les deux rives ont fait présumer avec raison que la ville, partagée par le Rhône, avait un pont dont on voyait encore les vestiges, le siècle dernier, vestiges mis à découvert par les basses eaux, et que l'on a fait disparaître comme nuisibles à la navigation. Ce pont romain reliait les deux parties de la ville, durant l'empire et le moyen âge. Il est certain, toutefois, que l'ancien Seyssel était, en grande partie, sur la rive gauche ; c'est aujourd'hui Seyssel-Savoie. L'autre Seyssel n'était qu'un faubourg ; il a pris son accroissement depuis la réunion du Bugey à la France ; bien-